

Überbetriebliche Ausbildung im Bau-ABC Rostrup in Bad Zwischenahn – Zusatzkostenbeitrag

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Jahre 1981 wurde zusammen mit der ARGE Brunnenbau als Spitzenverband des Handwerks und der Industrie ein Zusatzbeitrag für Ausbildung der Brunnenbauer im Bau-ABC Rostrup eingeführt. Zu diesem Zeitpunkt gab es den Ausbildungsberuf Spezialtiefbauer noch nicht. Später wurde der Beitrag auch für die Spezialtiefbauer übernommen.

In diesen Gewerken wird mit modernen Bohr- und Spezialtiefbaugeräten gearbeitet. Auch Bagger und Radlader sind täglich im Einsatz. Hochwertiges Ausbau- und Ausbildungsmaterial wird verbraucht und neu beschafft. Zusätzlich ist der permanente Einsatz von zwei Lehrwerkmeistern je Ausbildungsgruppe notwendig, um die komplexen Ausbildungsinhalte zu vermitteln und gleichzeitig das erforderliche Maß an Arbeitssicherheit zu gewährleisten. Der Umlagesatz der SOKA-Bau reicht im Brunnen- und Spezialtiefbau nicht aus, um diese Kosten zu decken.

Daher wurde bereits 1981 ein Zusatzbeitrag von 20,00 DM erhoben und mit der Einführung des Euro auf wöchentlich 51,25 € (täglich 10,25 €) umgerechnet. Aufgrund von hohen Investitionen im Maschinenbereich, deutlich gestiegenen Material- und Energiekosten sowie hohen Personalkosten, muss der Beitrag nun nach 44 Jahren auf die aktuellen Anforderungen angepasst werden.

Somit wird nach Kenntnis und Zustimmung durch die Bundesfachgruppe Brunnenbau, Spezialtiefbau und Geotechnik ab dem 01.05.2025 vom Bau-ABC Rostrup ein Zusatzbeitrag von 141,50 € wöchentlich im Überbetrieblichen Ausbildungszentrum Bau-ABC Rostrup im Brunnen- und Spezialtiefbau erhoben. Dies gilt für das 2. und 3. Ausbildungsjahr sowie für die Ausbildungswochen mit Brunnenbau- und Spezialtiefbauinhalten des 1. Ausbildungsjahres (6 Wochen).

Auch die anstehende Umsetzung der Neuordnung der Bauberufe ab 2026 sieht im Brunnen- und Spezialtiefbau explizit eine intensivere Ausbildung an Maschinen und Geräten vor. Mit der Anhebung des Zusatzbeitrages ist das Bau-ABC für eine massive Aufrüstung im Bereich Maschinen und Personal in der Abteilung Brunnen- und Spezialtiefbau auf die neuen Anforderungen bestens vorbereitet und kann so weiterhin eine hohe Ausbildungsqualität gewährleisten.

Mit freundlichen Grüßen

Melanie Campbell
Geschäftsführung

Moritz Lohe
Geschäftsführung